

1 **ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS**  
2 **(CONCAM) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E**  
3 **TECNOLOGIA DE SÃO PAULO, CAMPUS BRAGANÇA PAULISTA**  
4 **(04/04/2019).**

5 Ao quarto dia do mês de abril de dois mil e dezenove, na sala B508 do campus Bragança  
6 Paulista, realizou-se a reunião do Conselho de Campus, sob a presidência do presidente João  
7 Roberto Moro, e com a presença dos Conselheiros: Adriano Henriques Machado, Edison  
8 Aparecido Bugana, Fabiana Natália Macedo de Camargo, Iara Leme Russo Cury, Jean  
9 Douglas Zeferino Rodrigues, João Júnior Marques de Lima, Samara Valdo de Oliveira, Victor  
10 Hugo de Campos.

11 Abertura: Às quatorze horas e quarenta e dois minutos, o presidente deu início à sessão.

12 Expediente: Inicialmente foi apresentada a ata da reunião ordinária de 21 de fevereiro de  
13 2019. Aprovada com 1 abstenção do conselheiro João Júnior que não estava presente nessa  
14 reunião.

15 Ordem do dia: Inicialmente, foi feita a apreciação da Deliberação Ad Referendum 03/2019. O  
16 presidente João Moro explicou aos presentes a deliberação, referente a alterações nos  
17 calendários acadêmicos. Não havendo nenhum questionamento por parte dos conselheiros,  
18 seguiu-se para a votação. Aprovada por unanimidade.

19 Próximo ponto de pauta: Representatividade discente. Foi dada palavra ao secretário, que  
20 explicou que o aluno Eduardo Lopes embora permaneça vinculado ao Campus ele concluiu o  
21 curso, e segundo o Regulamento isso caracteriza desligamento do Conselho. Já a aluna  
22 Francisly enviou um E-mail solicitando desligamento. Dessa forma, só restam 2 discentes,  
23 sendo necessária a recomposição por processo eleitoral. Esses mandatos serão  
24 complementares, com validade até o final do mandato do restante do Conselho, que ocorrerá  
25 no segundo semestre. A comissão eleitoral deverá cuidar do processo, e o Secretário por sua  
26 vez cuidará de iniciar o processo para composição da Comissão Eleitoral.

27 Próximo ponto de pauta: Discussão sobre segurança escolar. O presidente João Moro disse  
28 que a motivação inicial dessa discussão foi o incidente de Suzano, mas essas questões de  
29 segurança, independente disso, já vêm sendo discutidas no Conselho e com a Comunidade,  
30 sobretudo por ocasião da mudança de prédio. Adicionalmente, pelo que tem sido monitorado  
31 pela polícia de São Paulo na “deep web”, sim existem riscos de outros ataques semelhantes a  
32 escolas. João Moro relatou que teve uma conversa com os representantes das turmas dos  
33 integrados, e pediu para eles que se notarem algo de estranho ou de anormal pelo Campus,  
34 avisarem aos assistentes de alunos, ou aos seguranças, ou quem for possível. As outras ações  
35 no âmbito de portaria e segurança permanecem as mesmas, lembrando que somos uma escola  
36 então não podemos impedir o acesso de nenhuma pessoa, mas podemos fazer o controle da  
37 entrada. Fica aberto aos conselheiros opinar se há sugestões de outras coisas a serem feitas.

38 Fabiana pontua que a hora que ela considera mais perigosa é a hora do almoço, quando vêm  
39 alunos de fora visitar os alunos do campus, e é difícil diferenciar porque eles acabam tirando o  
40 crachá. Já foram inclusive pegos visitantes nos andares de baixo. Pergunta portanto se,  
41 embora não possamos proibir acesso, se na hora do intervalo poderia ser pensada outra  
42 solução para a entrada de visitantes. João pontua que de fato não podemos proibir acesso ao  
43 Campus, mas podemos controlá-lo e melhorar esse controle. Existe por lei a obrigatoriedade  
44 de utilizar o crachá, muito embora algumas pessoas às vezes o esqueçam. Outra possibilidade  
45 é o estudante utilizar uniforme, mas nesse caso teríamos que oferecer esse uniforme, sem  
46 condições atualmente.

47 Iara diz que talvez deveriam ser limitados os lugares que possam ser acessados pelos  
48 visitantes ou mesmo alunos no horário do almoço, restringindo-os ao terceiro andar onde fica  
49 o pátio e a cantina. Isso poderia ser construído com os alunos. João sugere se uma conversa  
50 inicial poderia ser feita com os representantes de turma. Iara concorda que sim.

51 Iara ainda lembra que, aproveitando o assunto de segurança, seria importante realizar um  
52 treinamento com a brigada de incêndio neste novo prédio. João explica que

53 Fabiana lembra do episódio da Kombi que se incendiou na rua, em frente ao prédio antigo, e  
54 seu aviso para evacuar o prédio não foi levado a sério. João relata também que na última  
55 reunião do colégio de dirigentes está se delineando um curso de primeiros socorros.

56 Iara diz, voltando ao assunto de segurança, que logo depois do incidente de Suzano evitamos  
57 falar do assunto com os alunos, entre professores é consenso a importância de cuidar do  
58 ambiente escolar. Isso precisa ser construído.

59 João disse sobre o treinamento de incêndio, que houve entraves burocráticos, mas será  
60 providenciado.

61 Adriano diz que considera difícil concretizar a proposta da Iara de restringir acesso, uma vez  
62 que o prédio tem vários espaços diferentes em uso na hora do almoço. João ressalta que  
63 fazendo reuniões com os representantes das turmas, podem surgir boas ideias para essa  
64 questão. Adicionalmente, Adriano pergunta se na entrada é feito um cadastro dos visitantes.  
65 João responde que sim, eles são identificados ao entrar. Apenas 2 visitantes não foram  
66 identificados, justamente no dia em que os projetores foram furtados.

67 Samara ratificou como visitante, que quando entra eles pedem o documento e perguntam o  
68 que veio fazer.

69 Jean diz que acha interessante a iniciativa, mas além dos representantes, importante também a  
70 discussão coletiva. Propõe encaminhar propostas ao sócio-pedagógico. Lembra também que  
71 tem sites com muitas visitas que fomentam ódio.

72 Ainda no assunto João informa que a psicóloga do IF Suzano, mais as psicólogas da PRE, vão  
73 criar ações voltadas a isso. A primeira foi acolhida no dia. Vai ser criada uma cartilha de PCP,  
74 primeiros cuidados psicológicos. Também sugerem conversar com os alunos e as famílias, e  
75 que isso seja feito de forma continuada. Outra coisa é o aproveitamento do espaço escolar  
76 para esporte, lazer e cultura, visando um maior envolvimento da comunidade. João aproveita  
77 informar que segundo o empreiteiro, a entrega da quadra está prevista para maio.

78 João Júnior comenta que o contrato da portaria pode ter alguma falha e no horário do almoço  
79 ficar descoberto, pois há dois funcionários e um tem que abrir o portão do estacionamento  
80 enquanto o outro cuida da entrada de pedestres. João responde que isso foi visto com o fiscal  
81 de contrato, e o horário do almoço e jantar foi modificado para a portaria não ficar descoberta.  
82 Também está prevista a instalação de catracas na portaria e automatização do portão para os  
83 carros.

84 Último ponto de pauta: Informes. Alguns informes já foram dados como a questão da quadra e  
85 das catracas. João Moro informa que em contato com a Comissão de Sustentabilidade está  
86 sendo feito projeto de ajardinamento do Campus, com plantio de árvores.

87 Outros informes: João reporta que a plataforma Nilo Peçanha foi inaugurada e colocada no ar,  
88 então será feita uma campanha inicial de esclarecimento com os estudantes, chamada  
89 “conheça sua escola”. Outro lembrete, é que no próximo dia 10 será a eleição do Conselho  
90 Superior – CONSUP, e não tivemos nenhum candidato de Bragança Paulista.

91 Edison acrescenta mais um informe: Na APEOESP foi deflagrada uma campanha: “Livro sim,  
92 arma não”, e ele gostaria de saber a possibilidade de deixar material de divulgação no  
93 Campus. Pergunta também sobre a possibilidade de abrir espaço para parcerias com ONGs.  
94 João responde que no momento já temos parceria com uma associação do bairro, com aulas  
95 de judô, entre outras atividades, mas toda parceria é sempre bem-vinda. Sobre o material de  
96 divulgação, o Conselho não tem nenhuma ressalva, mas é preciso procurar o setor de  
97 comunicação para que isso seja viabilizado.

98 Encerramento: Concluída a pauta, o Presidente João Roberto Moro encerra a reunião e  
99 agradece aos presentes. Eu, Alexandre Fonseca Jorge, lavrei a presente ata a qual dato e  
100 assino junto com o Presidente e demais Conselheiros presentes.

101 Bragança Paulista, 6 de maio de 2019.

102 João Roberto Moro (Presidente) \_\_\_\_\_

103 Alexandre Fonseca Jorge (Secretário) \_\_\_\_\_

104 Adriano Henriques Machado \_\_\_\_\_

105 Edison Aparecido Bugana \_\_\_\_\_

106 Fabiana Natália Macedo de Camargo \_\_\_\_\_

107 Iara Leme Russo Cury \_\_\_\_\_

108 Jean Douglas Zeferino Rodrigues \_\_\_\_\_

109 João Júnior Marques de Lima \_\_\_\_\_

110 Samara Valdo de Oliveira \_\_\_\_\_

111 Victor Hugo de Campos \_\_\_\_\_